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公營醫療增加中醫服務及增聘中醫

　 　 根 據 衛 生 局 資 料 顯 示 ， 2 0 2 1 年 於 衛 生 中 心 接 受 中 醫 保 健 服 務
有78,441人次，較2020年增加11.5%【註1】，創服務人次新高，更
較2011年的32,781人次【註2】大幅上升58%，顯示本澳居民對公營中醫
服務的需求持續上升。

　　相對以往，特區政府近年在推動中醫發展方面有所加強，包括在衛
生 局 轄 下 設 立 中 醫 服 務 發 展 廳 、 與 中 醫 業 界 社 團 建 立 恆 常 聯 絡 機
制、“618”疫情期間組織中醫業界成立抗疫小組、計劃進行中醫科普宣傳
教育等，並於去年6月啟用的石排灣衛生中心，以及未來在規劃新的衛生
中心時，將計劃預留空間開辦中醫服務【註3】。

　　但必須強調，要持續提升公營中醫服務水平，滿足社會需求，除了
政策方向和硬件設施，發展規劃及人資配套亦必不可少。當中，公營中
醫的人員配置更是推動相關工作落實的最基本要素。衛生局現時只有6名
本地中醫生【註3】，近年亦未見有開展招聘，在需求持續增加的情況下，
對公營中醫服務造成一定障礙。本人認為，當局有必要盡快啟動相關工
作，以回應社會對公營中醫的服務需求。

　　為此，本人提出口頭質詢如下：

　　一、去年初設立的中醫服務發展廳，當中包括研究和擬訂中醫服務
及人才發展規劃，以及組織及開展中醫服務等職權【註4】。就未來公營
醫療機構增加中醫服務及增聘中醫方面，當局有否制定工作計劃？目前
是否具條件將初步規劃方案向社會公佈？

　　二、當局於去年9月回覆本人書面質詢時表示：“衛生局將持續評估
中醫服務需求，適時開展人員招聘工作【註3】”。上述評估工作目前是
否已有階段性結論？有否就開展招聘程序制定時間表？
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　　三、石排灣衛生中心雖已預留中醫保健服務空間，惟自去年6月啟用
以來，相關服務卻一直未有正式開展，令區內居民仍需跨區求診。當局
是否已完成資源整合和人力資源配置？有關中醫服務將於何時落實推出？
另外，除了六間衛生中心已提供中醫或針灸保健服務，離島醫療綜合體
有否增設中醫服務的規劃及安排？
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